



Vacunas vencidas: ministra de Salud fue citada al Congreso



La ministra Aguilera y el senador Flores se verán de nuevo mañana en el Congreso. / AGENCIA UNO

Control. La Contraloría dio cuenta de graves fallas durante campañas nacionales 2022 y 2023 de inoculación contra el covid-19.

Marcelo González Cabezas
 Para mañana, entre las 15 y las 16 horas, está citada al Parlamento la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para "revisar en la Comisión de Salud del Senado el infor-

me de la Contraloría General de la República (CGR) sobre vacunas vencidas" durante las campañas 2022 y 2023 de inoculación contra el covid-19, según informó la web de la Cámara Alta.

A esta sesión también fueron invitadas la subsecretaria de Salud, Andrea Albagli, y la contralora, Dorothy Pérez.

Según la CGR, el Registro Nacional de Inmunización (RNI) presentaba 18.132 anotaciones de vacunas provenientes de 91 lotes, o partidas de producción, que aparecen registradas como inoculadas en una fecha pos-

terior a la de su vencimiento, alcanzando lapsos de hasta 903 días de diferencia entre las fechas de caducidad de la dosis y la de vacunación.

También fueron identificados 436 registros asociados a RUN de fallecidos.

Y hubo discrepancias en el inventario, pues seis seremi de Salud ingresaron al sistema 341.082 dosis menos de las que reportaron como recibidas.

La CGR instruyó la apertura de un sumario administrativo para determinar posibles responsabilidades en las fallas de control, monitoreo y registro en el proceso de vacunación. Y además otorgó un plazo de 60 días hábiles al Minsal para corregir los registros inconsistentes y entregar una rendición clara del stock de vacunas utilizadas y vencidas.

El viernes pasado, la ministra Aguilera dijo brevemente al respecto que el documento de la CGR recién había llegado a su despacho y que las subsecretarías (de Salud y de Redes Asistenciales) lo iban a analizar antes de entregarle una evaluación completa.

"No he tenido tiempo de revisarlo... Por supuesto que me parece grave cualquier

irregularidad", señaló la secretaria de Estado.

Y la subsecretaria Albagli afirmó el sábado en entrevista con Canal 13 que "estamos ante un problema de registro y no ante un problema de administración errónea. Y esto es marginal en comparación con el total de las dosis administradas... Los errores no superan el 0,1% del total de la estrategia de inmunización más grande que ha tenido este país, con más de 60 millones de dosis administradas... La falla de registro también se dio el 2017, 2021, 2022 y 2023. Y no digo esto para bajar el perfil del problema, sino que para aclararles a las personas que detrás de esto no hay riesgos a la seguridad de la administración de las vacunas".

"Es demasiado preocupante lo que señala la CGR, pues daña la fe pública y la confianza que, por cierto, cuesta mantener en personas que dudan de las vacunas en medio de una campaña que llama a inocularse... Podemos tener un tremendo daño, por eso hay que aclarar por completo lo que sucedió", declaró el presidente de la Comisión de Salud del Senado, el DC Iván Flores.